

„Vorzeigeverein im Landkreis“

BLSV würdigt Engagement von Führungskräften des SC Sonnenwald

Grattersdorf. 1009 Mitglieder gehören dem SC Sonnenwald an. Die Vorstandschaft um Vorsitzenden Xaver Hötzingler bietet neben den obligatorischen Skiclub-Terminen auch ein attraktives Programm für die Sommermonate an. Im Rahmen der Jahreshauptversammlung wurde langjährigen Mitgliedern für ihre Treue gedankt. Eine besondere Ehre wurde einigen Mitgliedern der Vorstandschaft zuteil: Sie wurden mit einer Verdienstnadel des BLSV ausgezeichnet.

Umfangreich war der Jahresrückblick von Vorsitzendem Xaver Hötzingler. Der vergangene Winter war sehr zur Freude der Wintersportler, in der Heimat und in Österreich herrschten bei den Tages- und Wochenendfahrten meist gute Bedingungen. Gleichzeitig konnten durch massenhaften Schneefall vier Ziele nicht erreicht werden, dafür hatten die Skifahrer ihren Spaß an den Ersatzorten. Bei diesen vier Tagesfahrten konnten mit 310 Teilnehmern alle Vereinsrekorde gebrochen werden. Alle heimischen Ski-Aktivitäten fanden in Langfurth am Heiningertlift statt, die Siegerehrungen im Vereinslokal in Kerschbaum.

Wie schon in den vergangenen Jahren hat der Skiclub in besonderem Maße die Ausbildung von Übungsleitern gefördert. Derzeit gehören dem Verein acht aktive Übungsleiter alpin mit Instructor-Ausbildung, acht Übungsleiter mit Grundstufe alpin und zwei Übungsleiter mit Grundstufe Snowboard an. Insgesamt sind 18 Übungsleiter im Besitz der DOSB-Lizenz.

Der Mitgliederstand hat wieder die Tausender-Marke erreicht, berichtete Hötzingler. Derzeit gehören 1009 Mitglieder dem Skiclub an.

Insgesamt beteiligten sich 522 Teilnehmer an neun Skifahrten, alle Fahrten konnten durchgeführt werden.

Bereits im September fand eine Gebirgswanderung im Dachsteinengebirge statt. Im Sommer macht sich Ingrid Schwaiger wöchentlich mit einer Gruppe auf zu Nord-



Die langjährigen Mitglieder wurden für ihre Treue zum Verein ausgezeichnet. Sitzend die Jubilare mit 50 Jahren Vereinszugehörigkeit: (v.l.) Edith Nachtmann, Willi Jocham, Elli Hofbauer und Johann Eder.

ic-Walking-Touren. Sonntags geht es auf zu Radtouren. Trainiert für die Skisaison wurde an zwölf Abenden bei der Skigymnastik. Die Leitung lag bei Armin Drieschner, Lena Sigl und Verena Schwaiger.

Als Erfolgsmodell hat sich der Skibasar in Kooperation mit dem SC Schöllnach, dem SC Winzer und Sport Oswald herausgestellt. Weitere Termine waren unter anderem eine Wanderung zum Brotjackriegel an Neujahr sowie ein Clubabend sowie Besuche von Veranstaltungen benachbarter Vereine.

Sportwart Willi Loher berichtete von den Aktivitäten des Rennteams. 34 Rennläufer, von vier bis 19 Jahren, trainieren regelmäßig. Einen Dank richtete er an Melanie Zettl, Robert Atzinger und Adi Schwankl, die den Sportwart bei den wöchentlichen Trainings unterstützen. Vereinsmeister wurde zum ersten Mal Timmy Kölbl, zum zweiten Mal Alicia Reitinger. Beim Mannschaftsvergleichsrennen zwischen den Vereinen DJK Grattersdorf, ASV Loh, SC Winzer und SC Sonnenwald konnten die Damen des SC Sonnenwald den Mannschaftssieg einfahren. Den ersten Platz erreichten Alicia Reitinger, Lisa Hacker, Julia Geist und Lisa Resch. Einzelsieger der Da-



Verdiente Vorstandsmitglieder bekamen von BLSV-Kreisvorsitzendem Otto Baumann (hinten Mitte) Verdienstnadeln überreicht. Eine besondere Ehre wurde (sitzend v.l.) Michael Oswald, Sigrid Bernauer, Dr. Andrea Schreder und Paul Seer zu Teil (auf dem Bild fehlt Tobias Grantner). Diese Auszeichnung freute sowohl Bürgermeister Alfons Gramalla (hinten l.), als auch SC-Vorsitzenden Xaver Hötzingler. – Fotos: Nickl

men wurde Alicia Reitinger. Beim Pummuckl-Cup, dem Mannschaftsvergleichsrennen der Kinder und Jugendlichen, wurde ebenfalls die Mädchen-Mannschaft des SC Sonnenwald mit Laura Atzinger, Yara Morasch, Judith Walz und Kathrin Freudenstein Erste. Auch bei den Jungen siegte der SC mit Robin Reitinger, Wolfgang Macht, Jan-Niklas Penn und Julian Schuster. Tagessieger wurden Laura Atzinger und Robin Reitinger.

Ausgerichtet wurde auch ein Pokalrennen für Kinder (Sonnenwald-Cup) in Langfurth, bei dem 134 Läufer an den Start gingen. Dieses Rennen zählt zur neuen Rennserie um den Brotjackriegel-Cup.

Jugendleiterin Melanie Zettl blickte auf die Jugendarbeit zurück. Der Ausflug führte im vergangenen August ins Tropical Islands. Insgesamt 127 Teilnehmer konnten bei den Ski- und Snowboardkursen verzeichnet werden.

Die Jugendkifahrt nach Hochficht lockte 24 Teilnehmer zur Tagesfahrt und 42 Teilnehmer zur Zweitagesfahrt an. Als Ausblick lud Melanie Zettl zur diesjährigen Jugendfahrt in den Skyline Park am 7. September ein.

Kassier Robert Atzinger berichtete von den Ausgaben und Einnahmen des Vereins. Über 10 000 Euro wurden für die Kinder- und Jugendarbeit ausgegeben. Weitere große Posten waren der Vereinszuschuss zur neuen Skibekleidung, die Kosten für die Ausbildung und Weiterbildung der Skilehrer sowie die Lift- und Startkosten für die Rennmannschaft.

BLSV-Kreisvorsitzender Otto Baumann lobte den SC Sonnenwald als hervorragend geführt. Der Skiclub sei ein Vorzeigeverein im Landkreis mit seinem „gigantischen Jahresprogramm und den über eintausend Mitgliedern“. Die damit in unzähligen Stunden verbundene ehrenamtliche Tätigkeit würdigte Baumann mit der Verleihung von Ehrenzeichen des BLSV. Bereits 35 Jahre als Schriftführerin ist Sigrid Bernauer tätig. Sie bekam die Verdienstnadel in Gold mit großem Kranz überreicht. Die Verdienstnadel in Gold ging an Paul Seer, er ist seit 25 Jahren Ausschussmitglied beim Verein. Die Verdienstnadel in Bronze

mit Kranz bekamen sowohl Dr. Andrea Schreder, sie war sechs Jahre Jugendleiterin und aktuell fünf Jahre Beisitzerin, als auch zweiter Vorstand Tobias Grantner überreicht. Er war von 2008 bis 2012 Ausschussmitglied, danach bis dato sieben Jahre zweiter Vorsitzender. Michael Oswald wurde als Ausschussmitglied für fünf Jahre mit der Verdienstnadel in Bronze bedacht.

Geehrt wurden auch langjährige Vereinsmitglieder. 50 Jahre gehören Johann Eder, Elli Hofbauer, Willi Jocham und Edith Nachtmann dem Skiclub Sonnenwald an.

Für 40-jährige Vereinszugehörigkeit wurden geehrt Ludwig Bernauer, Sigrid Bernauer, Gabriele Blechinger, Theresia Eberl, Markus Haider, Alexander Hartl, Lucia Klose, Achim Kruber, Franz Lindner, Willi Loher, Josef Murr, Sonja Raih jun., Thomas Schneider und Brigitte Wolf.

Bereits 30 Jahre beim SC Sonnenwald sind Harald Basten, Klaus Bertl, Georg Gurtner, Stefan Hausinger, Christian Högerl, Karin Obermeier, Rita Schuster, Sepp Schuster, Robert Schwankl, Alois Sigl, Sigrid Stangl, Natascha Wagner und Robert Zitzelsberger.

Für 25-jährige Vereinsmitgliedschaft wurden geehrt Marco Baumgartner, Helmut Datzmann, Josef Drasch, Manuela Egner, Kathrin Hankofer, Xaver Kritzenberger, Roland Kufner, Johann Müller, Josef Nachtmann jun., Günther Schuster, Joseph Schuster, Anton Schwaiger, Robert Schwaiger, Sonja Schwaiger, Stefan Schwaiger, Rudi Stangl, Simone Triendl-Sagerer, Irmelin Vollstedt, Uwe Vollstedt, Hermann Weber, Susanne Weiß und Manfred Wirth.

Ein kleines Dankeschön bekamen ausgeschiedene langjährige Mitglieder der Vorstandschaft überreicht. Für 26 Jahre Alois Sigl, für zwölf Jahre Toni Schön und Benjamin Schuster sowie für zwei Jahre Amt der Jugendleiterin Lena Sigl.

Bürgermeister Alfons Gramalla bedankte sich bei allen ehrenamtlichen Vorstandsmitgliedern und Helfern für ihr Engagement. Zu Beginn wurde des verstorbenen Altbürgermeisters Josef Reitberger gedacht. Er war 24 Jahre Mitglied beim Skiclub. – ni